

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

Subscripción.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7'50 Id.—La subscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes. No se devuelven los originales.
Redacción: Plaza San Agustín, 7.—Administración, Medreras, 4.—Teléfono 237.

Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. Jhon F. Jones, 31, Faubourg Montmartre.—New-York, Mr. George B. Fike, 21-Park Row.—Berlin, Rudolf Mosse, Jerusalem Strasse, 46 49.—La correspondencia al Administrador.

El reformismo y el Ejército

En el mitin de propaganda celebrada por el partido reformista en Alcalá de Henares, su jefe D. Melquiades Alvarez pronunció un discurso al final del cual dedicó varios párrafos al Ejército.
Como desde el famoso banquete del Palace Hotel de Madrid, el señor Alvarez ha roto con la costumbre de las grandes figuras de nuestra política, que para nada hicieron ni hacen hoy—mención de los problemas militares al dirigirse á la opinión pública, justo es que demos á conocer á nuestros lectores lo que sobre el Ejército va diciendo el jefe del reformismo; precisamente en los momentos en que más acentúa sus inclinaciones á la monarquía y cuando claramente y enérgicamente habla de su propósito de gobernar.

He aquí lo dicho con respecto á las instituciones militares, por don Melquiades Alvarez, y quede para otro día el comentario que estos juicios nos merecen:

«Y ahora que abordé el tema de la soberanía civil, he de tratar de lo que el Ejército es y representa para el reformismo. En esto, como en todo, quiero hablar con entera claridad, para que no haya medio de alterar nuestras ideas.

Hubo quien dijo que nuestro partido es antimilitarista. ¿Será verdad? Soy enemigo de emplear términos equívocos, palabras que se prestan á interpretaciones tendenciosas ó interesadas; pero la voz antimilitarismo tiene un valor conagrado por el uso y hay que aceptarla.

Si antimilitarismo significa repulsa de todo lo que implique que el Ejército está por cima de todo poder, el reformismo es antimilitarista. Si con esta palabra equívoca se alude al anhelo legítimo de subordinar los institutos armados al poder civil, también somos antimilitaristas.

Porque el Ejército, como la Iglesia, como todo lo que vive dentro de la esfera del Estado, tiene que estar sometido á las leyes que la nación dice, sin que su autoridad y su poder pueda tolerar merma de sus facultades ni de sus atributos soberanos. Con esta diferencia en favor de la Iglesia: que esta institución puede gozar de una autonomía para dictarse sus leyes internas, los preceptos que regulen su vida interior, cosas que no puede concederse á la fuerza armada, regulada siempre por los mandatos de los legisladores y de la autoridad ciudadana. (Ovación).

Pero si antimilitaristas quiere decir odio, enemistad al Ejército, nosotros no somos, no seremos nunca, antimilitaristas. El Ejército merece de nosotros todo nuestro cariño, todos nuestros amores, por ser el depositario de nuestro honor, por ser la garantía de la independencia patria, por ser el instrumento más eficaz para fomentar y defender el orden y la paz.

No toleraremos, siendo inflexibles en el castigo, nada que signifique ofensa ó ultraje al Ejército, cuyo honor es nuestro supremo honor; pero, en cambio, reputemos no lícitas, necesarias todas las críticas razonadas que tiendan á poner de relieve sus defectos y sus imperfecciones. Porque el Ejército, como todos los organismos nacionales, está pidiendo reformas é innovaciones; porque es muy amargo decirlo, pero no por ninguna puede ocultarse la verdad, á pesar del espíritu abnegado y de sacrifi-

co, á pesar del valor heroico de sus jefes, oficiales y soldados, no responde á las necesidades de un gran Ejército moderno ni puede cumplir los altísimos fines que le están confiados. (Grandes aplausos).

Entona un himno de elogio á los que hacen profesión de las armas y religión del honor y de la disciplina, afirmando que el reformismo tiene como una de sus grandes preocupaciones llevar la paz y la satisfacción interior á todos los institutos armados, donde hoy, desgraciadamente, no existe.

(De la Correspondencia Militar.)

DE FERROL

Madrid 23-9 m.

Dican de Ferrol que la huelga contada sin resolverse.

Los obreros españoles se negan á trabajar pretendiendo que tampoco entren los obreros ingleses.

Los huelguistas siguen amenazando á los squirrels.

En los muelles se realiza un algunos trabajos.

Los buques descargan sin novedad. Han cesado de practicar las operaciones de descarga los marinos de guerra.

De Sociedad

Con motivo de la festividad de mañana, los señores de Miranda suspenden el día de recibo que tienen señalado todas las semanas, los miércoles.

RAPIDAS

La autoctonía

Pese á los detractores del «forasterismo», la autoctonía, como todo sistema protector, no es viable en los tiempos actuales. No confundámos el patriotismo, que es abnegación, espontaneidad y amor cálido, con el egoísmo que es confluencia, absorción y hegemonía.

En pleno siglo XX, no es fácil recluírse, ni aislarse; las corrientes de emigrantes, las válvulas de la emigración, la codicia exportadora y la necesidad de importar, constituyen un estado de hecho y de derecho que se sobrepone á los avances del predominio indígena y á los retraimientos de la influencia extranjera.

Los aranceles de aduanas son engendro de un físico insociable, más bien que defensor de una riqueza relativa. Los adelantos, los progresos de la higiene, rechazan, por ineficaces é infantiles, los cordones sanitarios.

El mérito, la valía, la salud, son agentes intrínsecos de la cultura universal y subsisten y permanecen, por su propia virtualidad, y no dependen de la voluntad móvil y arbitraria de los gobernantes y de los gobernados.

«América para los americanos», frase lapidaria de Monroe, excita la indignación, de los europeos, porque la ingratitud hostil de los hijos subleva el afecto desinteresado de la madre.

La preponderancia, la supremacía, de los extranjeros, en un país de promisión, significa que la victoria no es tributaria de un lugar determinado, ni del natalicio, que es accidental, ni de la fortuna, que es caprichosa.

Me rebelo contra esos dictadores de muchedumbres, y explotadores de desdichas, que ponen en las fren-

tes de sus enemigos el «vergonzante Inri de forasteros.»

Estos innovadores de club, recurrían á Antervich, por austriaco, á Gambetta por francés, y á Wasington, por norte americano.

Mezquinos espritus los de los glotonos que coinciden en la explotación del monopolio y en la divergencia de los advenedizos.

Las murallas de la china significan infuamente la independencia territorial. La superioridad jurídica, la incursión científica y el movimiento artístico, rebasan las fronteras y borran los límites.

El derecho de ciudadanía, la intervención activa en la patria local, no son susceptibles de confiscaciones, ni de privilegios.

Ser autónomo no es ser salvaje. El lema: «Abajo los intrusos! Fuera los procuradores de intereses ajenos», es reaccionario y subversivo.

¿Quién se atreve á rechazar la tutela de los mejores, cuando el ejército de los prodigios acapara el botín de guerra y no cuida de los infelices menores?

Ocupen el Municipio los hambres de buena voluntad, con arraigo, representación y medios de hacer efectiva las responsabilidades pecuniarias.

El cargo es una carga; y de corresponder solo á los aborígenes y su descendencia, es posible que se declare vacante por falta de propietarios.

A. B. C.

Acto conmovedor

A la una del día de hoy se han reunido en el Gobierno Militar de esta plaza, la Junta provincial de Señoras para arbitrar recursos para los soldados heridos y familias de los muertos en campaña, con objeto de entregar á Basilio Zamorano, padre del cabo Julián, muerto en acción de guerra, 1.250 pesetas que la Junta Central de Madrid, presidida por S. M. la Reina Victoria, había remitido al efecto.

El general Fridich, en patriótico discurso, ponderó la labor que estas Señoras llevan á cabo, en toda España, que han repartido ya entre heridos y familias de muertos, más de tres millones de pesetas. Después, por la Presidenta Sra. de González Vial, fueron entregadas á Zamorano las 1.250 pesetas, el que emocionadísimo, manifestó su deseo de que hicieran llegar á Su Majestad su profundo agradecimiento.

Al acto han asistido, además las Sras. de Guitari, Sánchez Domenech, Enthoven, Cuesta, Angosto, Cabanellas y Rato.

DE TEATROS

Teatro Principal

Sigue cosechando aplausos la Compañía de Espantaleón, que actúa en este teatro.

El estreno de «Un negocio de oro», obra que fué del agrado del público, constituyó un éxito para los intérpretes, sobresaliendo la Sra. Victorete, que fué muy aplaudida, así como la Sra. Quesada y los Sres. Espantaleón y Cestaños.

Teatro-Circo

Debut de la Compañía Comendador Montenegro.

La obra de V. Sardou, «La Corte de Napoleón», fué la elegida para presentación de esta Compañía, en la que no brillan estrellas de magnitud, pero que ofrecen un conjunto agradable, que dió una excelente interpretación á la bonita comedia de Sardou.

La obra fué puesta con riqueza, y en ella sobresalió la Sra. Comendador, que tuvo momentos muy felices en el desempeño del personaje de mariscal Lafevre.

Napoleón tuvo un notable intérprete en Montenegro, y todos los demás artistas contribuyeron al buen conjunto, del que el distinguido público salió satisfecho.

De extrangis

FRUSLERIAS

¡Pobre Lentejeica!

—(—) —

Este año, en Noche Buena no sé con quien cenaré; ¿me voy con la Fornarina, ó quedo con la Raquel? ¿Sigo á Maura ó sigo á Dato? ¿A don Alvaro ó á Burrell? ¿A Belmonte ó al Gallo Chico? ¿De quién soy? ¿De Osuna ó (Gasset?)

En Barcelona me esperan Cambó, Otletza, Oliver; y en Oviedo, los Pidales, y el reformista Virrey.

Y Lucieva, desde Mula, me dice amoroso: ¡Ven! Y Pérez agua, en Bilbao, me invita á cenar con él.

Desde Zaragoza, Ossorio, me brinda turrón y fé. De Cabra, un ratón pelao, me ofrece turrón de miel.

Y Bonmati, en Cartagena, por mí riñe con Andreu; y Julio Vaso, á la jauría, tributarla quiere ver...

Y yo, que soy perro flaco, ni pago ni pagaré, ¡que alfojen los caues gordos las perras, digo, el parnél!

Me escriben de Caravaca, de Aguilas y de Archivel, y de Cieza, y de Balsicas, de Totana y de Jaén.

¿Cómo contentar á todos? ¡No puedo volverme cien!

El marido de la Tellez y María, su mujer, me convidan á una copa, ó dos, de Champán frupé.

Benito Pérez Galdós, en su carta seis mil diez, me envía un largo menú y me añade: ¡Átrévete!

Y un señor, de Pozo Estrecho, tras de flamarle burgués, etcétera y mameuco, y rana y cateto y pez, me endilga esta frase lúgubre:

O el Mero Y tú, sus venes á casa, á haceros la Pascua, ó os espero en el Batel!

X. Y. Z.

Recepción oficial

Con motivo de celebrarse hoy la fiesta onomástica de S. M. la Reina Victoria se ha celebrado en los salones de la Comandancia general de este Apostadero recepción oficial.

Un piquete de Infantería de Marina con bandera y música ha hecho los honores en la puerta del palacio y á la hora señalada para el acto han asistido el gobernador militar de la plaza, el general del arsenal, el general de Infantería de Marina, el Sr. Juez de Instrucción, el alcalde Sr. Serrat, el Juez municipal Sr. Canete, representaciones del clero castrense, los cónsules Sres. Sánchez-Doménech, Zapata, Spottorno y el de la República francesa, y numerosas comisiones de todos los cuerpos de guerra y marina de esta plaza y apostadero.

La recepción de hoy ha resultado brillantísima.

De bomberos

Desde hace tiempo viene la prensa local dedicando grandes artículos solicitando la reorganización de nuestra brigada de Zapadores-Bomberos, sin que hasta la fecha hayan tenido éxito las excitaciones de los articulistas.

Todos han expuesto muy atinadamente las ventajas que obtendríamos con dicha reorganización y han hecho ver al propio tiempo, los graves perjuicios que pueden ocasionarse de continuar así tan benéfica institución.

Una vez más pedimos á quien corresponda haga cuanto pueda por complacer esta justa petición, emanada de los grandes beneficios que reporta un buen servicio de bomberos.

En todas las poblaciones por insignificantes que sean tienen á gala el sostener y fomentar su Brigada de Bomberos y lo prueba así, el hecho reciente ocurrido en Madrid, por el que en virtud del comportamiento heroico de varios individuos de aquella brigada en el desempeño de su arriesgado cargo, en la extinción de varios siniestros, ha dado lugar á que con una brillantez extraordinaria se celebre una gran revista, á la que asistió el Sr. Sánchez Guerra actual ministro de la Gobernación, imponiendo en los pechos de aquellos hijos del valor, honrosas condecoraciones en premio de su heroísmo.

En todas partes del mundo se dedica principal cuidado á tan humanitaria institución y es un galardón para todos, el formar parte de dichos cuerpos. Sólo en Cartagena, sin que con esto digamos que está totalmente desatendido dicho servicio, existe una brigada de Zapadores Bomberos desamparada de toda influencia, sin material apropiado y con un personal aun cuando valeroso, sin la instrucción suficiente, para en casos de siniestros.

Bien merece pues la pena de preocuparse un poco de tan necesario servicio; y con un poco de empeño y una gran cantidad de voluntad, conseguir en plazo breve, la reorganización de nuestra Brigada, para que en su día podamos hacer frente, á cuantos siniestros ocurran.

Sirva pues de estímulo lo ocurrido en Madrid y esperamos ser una excepción, viendo que nuestras autoridades atiendan estos ruegos, reorganizando nuestra antigua y caduca Brigada; bien sea con los elementos solos del Ayuntamiento, ó de acuerdo, ó patrocinado por otras entidades y por el comercio de Cartagena.

Juan de Mata.

En la reunión celebrada hoy por la Junta de fundidores, se han acordado los siguientes precios para los minerales carbonatos de Linares:

Carbonatos: 50 por 100 de plomo á Rvn. 20'00 quintal.
Los tipos de plomo que excedan de dicho 50 por 100 de plomo, á Rvn. 74'50 el tipo.

La plata excedente de la primera media onza por qql de plomo á Rvn. 11'50 la onza.

Buques de guerra

El acorazado «Pelayo» que se encuentra en este Arsenal, ha recibido órdenes para salir inmediatamente para Tánger.

Dicho buque, que quedará hoy repostado de carbón, saldrá en las primeras horas de mañana para su destino.

Eco artístico

Anoche debutó en el Circo la Compañía Comendador-Montenegro y para esta noche tiene anunciado el estreno de la hermosa obra de Benavente, «La malquerida».

Mañana festividad de Noche Buena se pondrá en escena á las 3 de la tarde «Malvaloca», de los Hermanos Alvarez Quintero y por la noche tendrá lugar la reprise de la hermosa comedia «El Patío». Esta obra por ser de larga duración irá sola en el cartel, empezando el espectáculo á las 10 1/4, dada la festividad del día.

Mañana tendrá lugar en el Teatro de la Comedia, de Madrid, el estreno del juguete cómico en tres actos, original de Pierre Weber

arreglado á la escena española por aplaudidos actores, titulado «El orgullo de Albacete».

En el Teatro Eslava, de Madrid se ha estrenado con gran éxito una zarzuela en un acto titulada «Las piedoras de Hércules».

En el Teatro Apolo tuvo lugar anoche el estreno de la zarzuela en un acto, dividido en cuatro cuadros, original de Emilio O. del Castillo, música de los maestros Luna y Amenábar «La gloria del vencido».

Bombas explosivas

Madrid 23-9 m.
El general Marina ha declarado que en lo sucesivo irán los aeroplanos á los zocos donde se reúnen los enemigos de España para arrojar bombas explosivas.

Se hará esto para demostrar á los kabiles el perjuicio que les ocasiona la rebeldía.

Cotización y cambios

PLOMO, 17-12-6.
PLATA, 28 30/82.
ZINC, 21 13-9.

INTERIOR, 78'55
PARIS, 5 20.
LONDRES, 26'65

La «Gaceta Minera y Comercial» en su número de hoy, señala el precio del quintal de plomo en depósito de embarque á setenta y seis reales setenta y cinco céntimos, y once reales para la onza de plata.

En la reunión celebrada hoy por la Junta de fundidores, se han acordado los siguientes precios para los minerales carbonatos de Linares:

Carbonatos: 50 por 100 de plomo á Rvn. 20'00 quintal.
Los tipos de plomo que excedan de dicho 50 por 100 de plomo, á Rvn. 74'50 el tipo.

La plata excedente de la primera media onza por qql de plomo á Rvn. 11'50 la onza.

Buques de guerra

El acorazado «Pelayo» que se encuentra en este Arsenal, ha recibido órdenes para salir inmediatamente para Tánger.

Dicho buque, que quedará hoy repostado de carbón, saldrá en las primeras horas de mañana para su destino.

Correo francés

Procedente de Marsella y Orán, ha fondeado esta mañana en nuestro puerto el vapor correo francés «Eugene Pereire», de la compañía trasatlántica francesa.

Además de la correspondencia y carga general consignada para es-